

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Martes 18 de Diciembre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN. San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 8.

La Navidad de... Nuestros abonados

Primer premio



Una hermosa máquina de coser

de la acreditada marca WERTHEIM
Segundo premio
Una lechona de 40 á 50 kilos de peso.
Tercer premio
Un hermoso pavo y una pava.
Cuarto premio
Una caja de dulces y turrones y 12 botellas de vino de Jerez superior.

Tendrán opción á dichos regalos todos los que figuraban en la lista de suscripción en 1.º del actual y todos los que se suscriban desde 1.º de Diciembre, abonando por anticipado UN TRIMESTRE.

El sorteo de los cuatro valiosos regalos se hará en la misma forma que el año anterior. El número de recibos e enviados y enviados de antelación serán de 3.870, de los cuales se darán 1.º y 2.º premios los suscriptores cuyos recibos tengan las tres últimas cifras iguales al número que obenga al primer premio de la Lotería Nacional del 22 de Diciembre.

Ejemplo: Si el primer premio corresponde al número 70 747 obtendrán los cuatro regalos de LA ÚLTIMA HORA los suscriptores que tengan los recibos números 747, 1.47, 3.747 y 7.471.

Más regalos

- 1.º Los antiguos ó nuevos suscritores que anticipan su año de suscripción, además de los regalos mencionados podrán obtener otro de los que van á continuación, á saber:
1.º Una participación GRATUITA de pesetas 1.00 á un billete del Sorteo Nacional de Navidad.
2.º Un ejemplar completo de la interesante novela LAS MIL Y UNA NOCHES.
3.º Un ejemplar completo de la interesante obra ROBINSON CRUSOE.
4.º Dos tomos, de una peseta cada uno, á escoger en la Librería Tons.
5.º Un lujoso estuche con 60 cartas y 50 sobres, timbrados con el nombre del escríptor.
6.º 100 tarjetas de visita, clase fina, con el nombre del escríptor ó el que se case.
7.º Un Diario Agenda de Bafete, para el año 1907.

INTERESANTE

Los señores suscriptores que no hayan obtenido participación de 1'50 á ninguno de nuestros números
17.210—25.544—25.547
les cedemos una participación á uno de dichos números.
Los suscriptores del interior de la isla se servirán hacer efectivos sus recibos vencidos antes del 22 del actual con objeto de tener opción á la Navidad de nuestros abonados

La Navidad de nuestros abonados

CRÓNICA

LOS CORRECTOS

Librete Dios, lector amabilísimo, de la absoluta corrección.

¿Has reparado en lo que el vocablo significa? Correcto: exacto y conforme á las reglas. Esta es la definición académica.

No te fíes del academicismo: no es malo, es inútil. ¡Reglas!... No se vive sin ellas; pero se suele vivir muy mal con ellas.

En la vida social, regla equivale á campés y acomodamiento. Así como en la enseñanza oficial sobresalen los loros, en el trato común flotan los micos. Aprender sin criterio y obrar sin independencia son dos cosas de un mismo tenor, altamente celebradas por las gentes metódicas.

El secreto de todo estruendo no es discreción. ¿Cuánto no resulta cómica la aurea mediocritas!

Las acciones humanas se supeditan al convencimiento alimno ambiente. Los actos del individuo deben ser, principalmente, correctos. Y, no lo dudes, caro lector, corrección quiere decir casi siempre esterilidad.

Pero embiste lo más inhumano, lo más ruin, lo más perverso, si sabes dar con el barniz apetecible: correctamente, puedes realizar hasta infamias.

¿Has reparado en la virtud, en el poder, en la fama? Ya lo dijo el poeta:

Que la virtud, en su esencia, es opinión la mitad y otra mitad apariencia.

Con tal de acertar con eso, con la apariencia, se puede transitar tranquilo por el mundo.

En literatura, en arte, notarás una co-

sa estupenda. Hasta ahí llega el almidonamiento. Los concederes de las reglas, los enseñores de lo agudo, son chocantes: no suelen dar flor. En cambio, tienen muchas espinas. Con ellas molestan, y al molestar, lo llaman... corregir.

Sólo dejaron grandes obras los grandes incorrectos, fíjate. Shakespeare, Aristóteles, Buffon, Dante, Milton, Pitágoras, Isafas, Juan de Patmos, Rousseau, Stendhal, El Tasso, tantos más...

Y La Harpe, un correcto, titulaba á Giller—como decía Voltaire—y cien correctos, más han acusado á Aristóteles, de haber tomado el cerebro por una viscera vil; al Dante, de haber altera do fechas y hechos, á Milton, de escaso vigor descriptivo, á Pitágoras, de creer en la metempsicosis, á Juan de Patmos, de necesidad por su Apocalipsis, á Rousseau, de contradecirse, á Henri Boyle (Stendhal), de raro y exótico, á mil más de qué sé yo cuántas cosas. ¡Con decir que el mismo autor de *Jerusalem liberata* fué condenado á veinte años de prisión por haber dado un beso á una dama!... ¡Hábrase visto locura!

Los correctos son otros. La estética moral y material de los correctos, estriba en lo dicho, en cometer los mayores fechorías con la menor discreción.

Aníbal, por ejemplo, obró correctamente lanzando castaños de huyes con sarmientos encendidos en las astas contra sus contrarios, porque una vez triunfante se portó magníficamente con el vencido. Correcto fué el Senado romano decretando el destierro de Escipión; correcto Catón, censurándole todo y practicando la usura correcta el tribunal espartano, que multó á Milesio por haber añadido cuatro cuerdas á la lira; correcto Fernando I el Magno, de Castilla, sirviendo á la mesa al clero invitado á un banquete; correcto el pueblo ateniense, obligado á Demóstenes, á envenenarse por no ser víctima del furor de las turbas; correcto el Cid, tomando el juramento á Alfonso VI en Santa Gadea; correcto Duguesclín, no quitando ni peniendo ray; correcto Eur que VI negando la cantidad de Isabel de Inglaterra; correcto... hasta el duque de York ocupando al poeta ciego, y Napoleón repudiando á su mujer y Bismarck provocando la guerra con Francia, y otros, y otros...

En cambio, Balzac, hostigado por sus acreedores no llegó á la corrección, ni con mucho; Byron correcto como poeta, no lo fué como lector; Víctor Hugo, al contrario. ¡Y qué decir de Espronceda, de Zorrilla, de Bécquer! El más mediano de los aristócratas en agrez los descubres defectos.

Pro lector, no te seduzca esa camisa de fuerza, ni para tus ideas ni para tus obras. Por regla general, la corrección es un sambenito. Cuando no es una truhanería.

SEBASTIÁN GOMILA

ARTE Y ARTISTAS

En el Teatro Argentina de Roma de sus conciertos populares la orquesta municipal.

En el último, y bajo la dirección del maestro Vesella, interpretó la orquesta, entre otras obras, *Los preludios*, vibrante y colorado poema sinfónico de Liszt, y estrenó *Las Variaciones* para orquesta de Elgar.

La composición del maestro inglés guó, aunque fué aplaudida con poco calor. «Es una composición verdaderamente admirable»—dice un cronista—«por la magistral habilidad, el gusto, la elegancia con que está concebida y desarrollada. Elgar se revela dueño absoluto de todos los secretos del arte y la ciencia musical, y sin recurrir á indicios caprichos y extravagancias, sabe mostrarnos la forma característica y variado; mas, en conjunto, el trozo deja frío al oyente porque á la belleza de los desenvolvimientos y demás particularidades harmónicas é instrumentales, sumamente interesantes para el músico, no corresponde un fondo de ideas capaz de impresionar y arrastrar hasta el entusiasmo á la gran masa del público que se abre, con feliz intuición, sabe distinguir el arte verdadero, sincero y espontáneo, del artificio, por más embellecido de exquisitas elegancias que se presente».

Sobre el teatro inglés contemporáneo se ha publicado ahora un libro en Italia, del que resulta que á pesar de que existen algunos autores espléndidos, (Pinner, Gilbert, Barrie, Jones, Schew), y actores de talento (Irving, Ellen Terry, Beerbohm Tree, Alexander, Bauson), y críticos como Archer, Symons y Wackley, no hay teatro inglés.

Allí el teatro es una industria y á él se dedican los comerciantes. Hace unas semanas murió en Londres un natural del cantón de Ticino, llamado Stefano Gatti, introductor en la capital británica del café y del restaurant popular con ó sin música.

Hace treinta años Stefano Gatti tomó la empresa del Convent Garden, luego Adelphi y por último del Vaudeville: en sus teatros representaron Beerbohm Tree, Sarah Bernhardt, Miss Patrick Campbell.

Ha muerto de decano de los managers teatrales, y el *Graphic* ha publicado su retrato como el de una notabilidad. Los teatros de Londres están casi todos en a manos de fondistas y cafeteros.

Según una cifra del libro de Bors, que es el que nos referimos, en Londres se gastan cien millones al año solo en el teatro de prosa, y no bajan de 25.000 las personas empleadas en él.

De modo que el autor que consigue hacerse célebre, se hace al mismo tiempo poderoso.

Puero, por ejemplo, uno de los favoritos del público, es archimillonario: posee un bellísimo palacio en uno de los barrios más aristocráticos: percibe al año por derechos de autor, más de medio millón de chelines, y este le permite veranear en Escandinavia, en Suiza ó en Italia, hacer la vida del gran mundo en Londres y ser en esta capital una de las personalidades de nota.

Pero en la metrópoli inmensa de Londres, no todo es vulgo. Hay también un pequeño círculo escogido, ferviente cultivador del arte dramático, que conoce, favorece y presta apoyo al teatro clásico, griego y latino, y á los maestros de la escena inglesa.

Bautizo del infante

Hoy, martes, á las dos de la tarde se habrá verificado, en Madrid, el bautizo del nuevo infante.

Este debe haberse celebrado en la habitación más hermosa de Palacio: en la cámara de Gasparini.

En el centro se ha instalado la pila de Santo Domingo de Guzmán, cuyo envío ha anunciado ya la priora del convento de religiosas dominicas.

Esta pila es la que se usa exclusivamente para personas reales, pues cuando tiene que bautizarse en Palacio á algún hijo de los grandes de España se emplea la pila de la Real capilla.

El altar para la ceremonia se ha colocado adosado al muro interior de la citada cámara. Debe haber oficiado el obispo de Sión, ayudado de los capellanes de honor de Palacio.

Hebrá tenido en sus brazos al infante durante el bautizo la reina madre doña María Cristina, teniendo á su lado al príncipe D. Luis Fernando de Baviera que será el padrino.

En primer término junto á la pila bautismal se debía colocar toda la familia real, y al rededor los jefes palatinos, ministros de la Corona, grandes de España, mayordomos de semana, gentiles hombres de casa y boca, damas de la reina, presidentes de los sites tribunales, autoridades madrileñas, presidentes de las Cámaras, jefes locales de Palacio, cuarto militar, oficiales mayores de alabarderos, médicos de cámara y los invitados especiales de los infantes, que serán en su mayoría compañeros del infante. Don Fernando, ó sea jefes y oficiales del regimiento de húsares, donde presta servicio el padre del recién nacido.

Le han impuesto al nuevo infante los nombres siguientes:

Luis, por su abuelo el príncipe de Baviera; Alfonso, por el Rey de España; Fernando, por su padre; Cristiano, por su abuela la reina madre; María Guadalupe, por el día en que nació; Santiago por el patrón de España; Isidro por ser patrón de Madrid, y además José, Antonio y todos los santos.

Las damas debían asistir á la ceremonia con vestido de cuerpo y cuello alto y los hombres con el uniforme de gala. Después del bautizo, el rey debía imponer al infante las condecoraciones que le han sido concedidas.

La cuestión religiosa

Noticias de Roma

París 16.—El cardenal Satelli ha dicho que el Vaticano está tranquilo. Los documentos cogidos á Montagnini no demuestran que el Vaticano conspire contra la República francesa.

El conflicto es de carácter exclusivamente religioso, como se hará constar en la nota que el Vaticano enviará á las potencias.

El *Giornale* da cuenta de la entrevista de Montagnini con el Papa. Este le pidió detalles sobre su detención. Montagnini le presentó un informe sobre el número é importancia de los documentos cogidos, los cuales demuestran que el clero francés no está conforme con la intranquiedad del Vaticano.

La nota oficiosa del Vaticano dice que Francia no se ha ajustado á las convenciones diplomáticas, demostrando hostilidad á Montagnini.

La circular de Briand demuestra la imposibilidad de aplicar la ley de 1889 sobre asociaciones cultuales.

Se necesitan verdaderas leyes de libertad en vez de circulares ministeriales arbitrarias.

Entre los elementos favorables á la República circulan rumores de que los últimos sucesos han producido disonancias en el Vaticano.

Muchos cardenales se muestran contrarios á Merry del Val, lamentando que no se haya seguido una política más intranquiente con Francia.

Varias noticias

El arzobispo de París ha hecho comunicar al Gobierno que bállese enfermo y que el lunes desalojará el Palacio. El coadjutor lo ha explicado así á los fieles que se hallaban en el patio.

—Oficiosamente anunció que hay desalojados 43 edificios, entre obispos y seminarios.

—En Rennes el arzobispo se ha hecho arrojar á viva fuerza del Palacio.

Declaración del Vaticano

Dicen de Roma que en la secretaría del Vaticano se está redactando la nota que será enviada en breve á las potencias haciéndose pública la siguiente declaración del Vaticano.

«Los periódicos franceses dicen que el Gobierno ha encontrado en la Nunciatura de París, documentos comprometedores. Tenemos la conciencia tranquila. Desafiemos á Clemenceau á que presente una sola línea que pruebe que el Vaticano dirige acciones políticas contra las instituciones republicanas de Francia».

El obispo de Tours

Dicen de Tours que el obispo ha abandonado el palacio y que los fieles le han aclamado. Otros espectadores han vitoreado á la República.

Otro obispo—Sin novedad

En Ancey el obispo ha abandonado el palacio. Ochocientos mujeres le han acompañado hasta la Catedral gritando ¡viva la libertad! Luego se ha dirigido al nuevo domicilio.

—En el resto de las provincias no ha ocurrido ningún incidente grave.

Un proyecto de ley

El texto del proyecto de ley concerniente al ejercicio público del culto, compóese de un largo exordio y de cinco artículos, previniendo los derechos y perjuicios que obtienen los adeptos del catolicismo, viviendo dentro ó fuera de la legalidad.

Haciendo presión

Se asegura que entre los capitalistas franceses pertenecientes al partido católico, se tomó el acuerdo de jugar en Bolsa á la baja, para crear un conflicto al Gobierno y hacerle desistir de su riesgoso reformismo.

Huyendo del cuartel

La mayor parte de los seminaristas se preparan para pasar la frontera, huyendo del servicio militar con que los amenaza la ley de Clemenceau.

Un despacho de Roma anuncia que el Vaticano se ocupa de la suerte de los pseudo reclutas, diciéndoles que pueden continuar sus estudios en los colegios de Roma.

Declaraciones de Ojeda

En nuestro servicio telegráfico de ayer adelantamos un avance de las declaraciones que había hecho el embajador de España en el Vaticano.

He aquí una ampliación de aquéllas, según un corresponsal de la prensa madrileña en Roma:

«El Sr. Ojeda ha tenido la bondad de hacerme las declaraciones siguientes: El martes por la tarde me llamó con urgencia el cardenal monseñor Della Chiesa y me apresuré á visitarlo.

Díjome que el secretario de Su Santidad necesitaba comunicarse con monseñor Montagnini y que no podía hacerlo directamente.

El Papa—añadió—ruaga á V. E. que le preste el gran favor de telegrafiar al Sr. León y Castillo, pidiéndole que en nombre de Su Santidad se sirva notificar á monseñor Montagnini la orden de salir inmediatamente de París y entregar en la Embajada de España el archivo de la Nunciatura.

Expresé mi deseo de pedir instrucciones á Madrid; pero en vista de la premura del caso, díjele que complaciera á S. S. por á condición de telegrafiar á la vez al Sr. Pérez Caballero.

El subsecretario monseñor Della Chiesa quedó en telegrafiar al Nuncio en Madrid, encargándole pidiera al Gobierno la realización de las gestiones necesarias.

En la madrugada siguiente el Sr. Ojeda recibió un telegrama del señor León y Castillo, rogándole que contestara al Vaticano la imposibilidad en que estaba de cumplir su encargo, por haber salido ya el Nuncio de París.

Estoy convencido—añadió el Sr. Ojeda—de no haber faltado á mis deberes.

El favor prestado al Vaticano es cosa corriente en los costumbres diplomáticas; en vísperas de la guerra hispano-americana nos hizo un servicio semejante la Embajada de Austria en Washington, y puedo citar otros muchos precedentes.

Obré—añadió—á impulsos de mi conciencia, por encontrarse el Vaticano en condiciones de inferioridad respecto á Francia; pero, aparte de eso, insisto en que mi conducta ha sido correcta, y nadie puede con razón interpretarla como irregularidad parcial.

Nada me ha telegrafiado el Gobierno, pues si algo me dijera presentaría mi dimisión, como la he presentado en diferentes ocasiones, desde el poco tiempo que llevo en la Embajada; la más leve indicación me bastaría para dimitir; mejor que aquí, expuesto á continuas contrariedades, estaría en Madrid.

El proyecto de amnistía

El ministro de Gracia y Justicia ha leído en el Congreso el proyecto de amnistía, que está redactado en la siguiente forma:

«Artículo 1.º Se concede amnistía á las personas presentes y ausentes, aunque estén declaradas en rebeldía, que se hallen sujetas á responsabilidad civil: primero, por los delitos definidos y castigados por la ley de 24 de Marzo de este mismo año; segundo, por los comprendidos en el párrafo adicional al artículo 248 del Código civil, por la ley de 1.º de Enero de 1900, y artículo 273 del mismo Código; tercero, por los comprendidos en el artículo 7.º del Código de Justicia militar y en la ley de organización de Marina, sea cualquiera la firma en que hubieran cometido sus delitos.

Art. 2.º Las personas que se hallasen encarceladas ó sujetas á procesos por delitos comprendidos en las disposiciones citadas, serán puestas en libertad y serán oídos sus procesos.

Art. 3.º Se concede un plazo de cuatro meses para que puedan acogerse á esta amnistía los que se hallaren fuera de España.»

Por telégrafo

Reunión de minorías

Madrid 17 (3'50 t.).—Esta tarde se reunirán los jefes de las minorías del Congreso con el señor Canalejas para procurar de llegar á un acuerdo á fin de que puedan aprobarse los presupuestos antes de Pascuas.

El príncipe de Battenberg

Esta noche sale para París el príncipe de Battenberg.

Manifestación de simpatía

Madrid 17 (7'40 n.).—París.—Una muchedumbre inmensa ha hecho una imponente manifestación de simpatía al arzobispo Mons. Richard que, á causa de la ley de separación de la Iglesia y el Estado se ha visto obligado á abandonar el arzobispado de París. Los partidarios de monseñor Richard arrodillados cantaban himnos. Después arrastraron el coche, vitoreando á dicho arzobispo.

Templos custodiados

París.—Los gendarmes custodían los templos, para evitar desórdenes ó incidentes.

La guerra de Marruecos.—Declaraciones del Raisuli.

Madrid 17 (7'50 n.).—En las cercanías de Tánger han quedado acampados 6.500 soldados adictos al Sultán; llevan varias piezas de Artillería. La kábila de aquel país les ha dispensado excelente acogida.

El Raisuli ha declarado á un corresponsal de *Le Matin* que no tolerará que entren más buques extranjeros en el puerto de Tánger.

Modus vivendi con Alemania

Madrid 17 (7'50 n.).—En breve se firmará la prórroga del *modus vivendi* con Alemania.

El impuesto sobre trigos

Los panaderos subirán el precio del pan si se concede el impuesto sobre los trigos que se importen del extranjero.

Choque de vapores—Tripulantes ahogados.

Madrid 18 (3'10 m.).—Londres.—El vapor inglés *Harlington* que marchaba á Hamburgo ha chocado en alta mar marchando á gran velocidad con otro vapor de nacionalidad belga. Doce tripulantes de este último han perecido ahogados.

Congreso

Madrid 17 (8'20 n.).—En la sesión del Congreso se han leído los proyectos de amnistía total, para los que han sido condenados en virtud del proyecto de jurisdicciones.

Se consiguieron en presupuesto las cantidades necesarias para las obras de canalización del canal de Aragón.

El Sr. Pérez Caballero niega que se negocie con el Vaticano sobre el proyecto de ley de Asociaciones.

Continuó el debate sobre la enseñanza laica, defendiéndola el señor Pi.

Se ha aprobado el presupuesto de Gracia y Justicia.

El Sr. Pérez Caballero dice que ha ordenado á los cónsules que impidan los abusos que se cometen con los emigrantes.

Choque de trenes

Madrid 17 (8'30 n.).—Un telegrama de Viena da cuenta de que

ha ocurrido un choque de trenes. Los viajeros fueron lanzados de los coches.

Hay 33 personas heridas.

Las Cortes

Madrid 17 (8'20 n.).—Las Cortes reanudarán sus tareas del 10 al 15 de Enero próximo.

Incendio

Madrid 17 (8'30 n.).—Málaga.—A bordo del trasatlántico *Martin Saenz* se ha declarado un voraz incendio que ha ocasionado grandes destrozos en el cargamento, la mayor parte consistente en algodón y madera.

Las bodegas han quedado inundadas.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son de grandísima consideración.

El debate económico

La opinión del Gobierno.—Interviene el señor Maura.—Presupuestos aprobados

Madrid 17 (9'45 n.).—En la sesión de esta tarde del Congreso, el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reyvert se ha levantado en medio de completa atención por parte de diputados y público.

Ruega primero que se le perdone si altera el orden del debate; pero las circunstancias obligan á ello. Dice que faltan muy pocos días para aprobar los presupuestos y esto hace necesario actividad en esta empresa.

El partido liberal trajo al debate proyectos económicos, los que responden á los antecedentes del credo liberal. Todos estos proyectos presentados, los sostiene el actual Gobierno, ante el apremio de que deben estar aprobados antes del primero de Enero próximo. El Gobierno no acepta, no puede aceptar la prórroga de los presupuestos actuales. En consecuencia de lo dicho, creo que la Cámara podría aprobar el presupuesto de ingresos y también aprobar el del ministerio de Estado hasta la letra B; no permitiéndose nuevos tributos hasta aprobar los proyectos especiales.

Añade que la discusión de estos podría verificarse cuando se reanudara las sesiones, después de las vacaciones de Navidad; así se cumpliría lo preceptuado en la Constitución, dando al Gobierno todas las facilidades para normalizar su situación económica.

El Sr. Maura dice que le parece imposible que hable de esta manera un ministro respecto de los presupuestos, pues se nos pide primeramente que votemos las reformas que se introducen en el presupuesto de ingresos; el aprobarlo así, es lo mismo que suponer que no se necesita al Parlamento para hacerlo.

El Gobierno puede decretar que sigan los actuales presupuestos ó aprobar aquéllos, como mejor le parezca. En este punto no hay desacuerdo.

En cuanto al vigente presupuesto, nosotros facilitaremos la discusión del mismo.

El Sr. Navarro Reyvert dice que el Gobierno no comenzará ahora la discusión del proyecto de ley sobre los consumos. El Gobierno desea que no se infrinja la Constitución.

El Sr. Maura se muestra conforme con lo expuesto por el ministro, siempre que conste en el articulado del presupuesto que estos regirán cuando se aprueben las leyes que los regulen.

El presidente del Consejo señor marqués de la Vega de Armijo pide el apoyo de todos y afirma que está dispuesto á que la discusión sea amplia.

Después de estas palabras se aprueban los presupuestos de los ministerios de Fomento y de Gobernación.

El señor conde de Romanones ha prometido aumentar el sueldo á la guardia civil.

Se aceptó una subvención de 25.000 pesetas para el cuerpo de médicos titulares.

Después se levantó la sesión.

FABRA

IMPORTANTE

EL GREMIO DE TEJIDOS, pone en conocimiento del público de PALMA y de los PUEBLOS, que con motivo de considerarse días de FERIA los Domingos siguientes a Santo Tomás, días 23 y 30, tendrán abiertos sus comercios para la venta.

Policlínica homeopática

— PEREZ PUCHE —

25 duplicado, Conquistador 25, duplicado (Al lado del Circolo Mallorquín)

Consulta ordinaria De 10 a 1 todos los días excepto los domingos. 5 PESETAS
Consulta extraordinaria Para clases acomodadas de 3 a 5. 10 PESETAS

Consulta semanal

Dedicada exclusivamente a la clase pobre, todos los domingos desde las 10 de la mañana a 2 de la tarde

UNA PESETA

ESPECIALIDAD en el tratamiento homeopático de las enfermedades crónicas calificadas de incurables. Supresión de todo medicamento nocivo o peligroso. Curación radical y cómoda para el enfermo.

Conquistador 25, entresuelo

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí, 19, donde permanecerá solamente el jueves próximo día 20 del corriente el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braguesos Cuadrúpio y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente avanzan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos braguesos no se cura con ningún otro, por más que absolutamente nada puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los braguesos del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. Fajas ventrales de GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el jueves día 20 del corriente en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su conserjería de Barcelona Unión, 18.

Alcance de la noche

EL MUNDO AL DIA

NORUEGA.—Los reyes de Noruega, acompañados del pequeño príncipe heredero, han llegado a Postdam.

Fueron recibidos por el emperador Guillermo, su esposa y sus hijos. Les han obsequiado con un banquete. Se cambiaron brindis entusiastas.

FRANCIA.—Se ha producido en el Bosque de Bolonia un violento incidente que ha puesto nuevamente sobre el tapete de la actualidad el famoso asunto del diamante azul.

M. Griger y M. de Rodellec du Porzio, se paseaban a caballo por el mencionado bosque.

Se encontraron, cambiaron algunos insultos, y mutuamente se dieron de latigazos.

Luego regresaron a sus casas respectivas y prohibieron la entrada a toda persona extraña.

En París la Cámara de los diputados ha aprobado la totalidad de los presupuestos por 446 votos contra 91.

El excedente de ingresos asciende a 37.384 francos.

M. Clemenceau, presidente del Consejo y ministro del Interior de Francia, ha enviado una circular a los prefectos reglamentando los cafés-conciertos.

Su apertura estará subordinada a la autorización del alcalde.

Los directores de los cafés-conciertos no podrán recibir ni retener a nadie después de la hora reglamentaria para el cierre.

Durante las representaciones, los artistas no podrán mezclarse con el público bajo ningún pretexto y, especialmente, con motivo de colectas.

SIAM.—Entre los soberanos que se proponen visitar Londres durante este invierno figura Chulalongkorn, rey de Siam.

Su hijo y heredero, el príncipe Churfa, ha sido educado en Inglaterra.

Su padre irá a recogerlo, viajando de incógnito.

TURQUÍA.—Por haber sido mantenidos en las filas más tiempo del debido, 500 soldados y marineros turcos han hecho una manifestación en un cementerio de Constantinopoli, cerca del Ministerio de Marina.

Los amotinados apedrearon la casa del jefe del cuerpo de bomberos de la marina; maltrataron y detuvieron a los oficiales que pasaban por las cercanías del cementerio e hirieron al vicealmirante Achmed-Pachá, primer ayuda de campo del ministro de Marina.

ALEMANIA.—La Sociedad de Telefonía sin hilos de Berlín, ha obtenido un éxito importante.

Ha sido posible telefonar de Nauen a Berlín, es decir, a una distancia de 40 kilómetros, utilizando un teléfono sin hilos.

INGLATERRA.—Mr. Ellis, subsecretario del ministerio de Indias, de Inglaterra, ha presentado la dimisión de su cargo.

Asegúrase que esta dimisión es prelude de una modificación ministerial.

BRASIL.—Dicen de Río Janeiro (Brasil) que el decreto de 6 de Enero de 1904, que restringía los privilegios agrícolas y de un modo especial lo que dice con relación a los salarios, ha sido anulado por el voto de la Cámara.

Atentado contra un almirante

Se conocen más detalles del atentado cometido contra Dubassoff.

El almirante había salido de su casa de la calle Serhieffkaya y se paseaba por el jardín de Tauride, en San Petersburgo.

Se le acercó un individuo y le disparó varios tiros de revólver, que no le alcanzaron.

Luego lanzó una bomba, la que estallar, hirió al almirante Dubassoff en una pierna.

Un guardia del jardín se apoderó del agresor. En este apareció un segundo individuo, que disparó un revólver contra el almirante y lanzó una segunda bomba. Dubassoff no fué tocado por las balas y la bomba no estalló.

Se apoderó de su segundo agresor y lo retuvo hasta que llegaron los agentes.

Un tercer agresor logró huir disparando otros tiros, que hirieron a un estudiante.

Los detenidos son jóvenes de unos veinte años.

Se niegan a decir su nombre.

NOTICIAS CORTAS

—En Pamplona, un mendigo murió helado.

—Días últimos estuvo en Badajoz la reina de Portugal.

—El día 23 en Bilbao, los republicanos y socialistas, celebrarán un mitin anticlerical.

—En Castellón han sido sentenciados a presidio, dos hombres que mataron al obrero Manuel Estellez.

—De la casa n.º 62 de la calle de Mendizabal, de Madrid, se arrojó a la vía pública una mujer muriendo aplastada.

—En la calle de Blasco de Garay, una anciana se roció las piernas de petróleo aplicándose después una cerilla sufriendo graves quemaduras.

—El Príncipe Leopoldo de Battenberg ha salido de Portsmouth para Canarias.

—El insigne violinista Sarasate ha sido ovacionado en un concierto dado en Glasgow.

—Se han declarado en huelga los mecánicos de Hull y los tintoreros de York.

—Ha fallecido en Madrid, el marqués de Montegudo.

—Ha salido de Gibraltar para Inglaterra, la escuadra del Atlántico.

—Ha fundado en Vigo, el buque-escuela de guardias marinas ruags Duque de Edimburgo.

—En Linares, se ha fundado una Sociedad taurina titulada «Club Bienvenida».

—El 26 los Reyes de España asistirán a una caerfa organizada por los duques de Sautona.

—Se halla gravemente enfermo el Presidente Castro, de Venezuela.

—En Shanghai, los boxers han promovido motines contra los extranjeros.

—El Rey de Siam, se propone visitar a Dinamarca, Suecia, Noruega e Inglaterra.

—El Emperador de Alemania, en Enero irá a Budapest.

—La reina Guillermina, pasará el Enero en el Sur de Francia.

—La hija mayor del Rey Eduardo sufre una apendicitis; ha sido operada.

—El Sultán de Turquía se halla en estado agónico.

—En Tángen, en breve se publicará un

nuevo periódico titulado L'Independence

Marogane.

—En Guayaquil (Ecuador) las tropas del Gobierno han batido a los rebeldes.

—En Alasjos, una madre junto con un hijo de corta edad, se arrojó en un pozo, muriendo ambos.

—Se ha estrenado en Barcelona, el drama El Hombre Nuevo, de miras anticlericales.

PASAR DE LA MUERTE A LA VIDA

UN RELATO CURIOSO

La Review of Reviews refiere un relato curioso y hasta auténtico,—en cuanto puede ser auténtico un caso parecido,—del paso de vida a muerte y viceversa, de un yogi indio. No se trata de un fenómeno de simple fakirismo, de esos que de continuo se relatan. Parece, según el periódico, que cuando una persona ha perdido salir triunfante una vez de la prueba, puede luego morir a voluntad y volverse a la vida. Es esta una aserción extraordinaria, en apoyo de lo cual cuenta

el doctor Brown que ha visto con sus propios ojos un grupo de yogis proceder al funeral de uno de ellos. Envolvieron al pretendido difunto en larguísima tira de muselina después de cerrarle con cuidado los ojos y la boca con cera y de llenarle también de cera, para tapárselos, narices y orejas. Después de esto sumergieron al cadáver, perfectamente vandado en un baño de cera blanca y líquida. Lo sumergieron ocho veces, cuidando de dejar enfriar la cera cada vez. Al fin, el cuerpo, puesto rígido en su vaina de cera sólida, fué colocado en un féretro y dejado en él durante ocho días. Al día noveno le sacaron de su tumba, le quitaron cera y vendas con todo cuidado y los yogis salieron unos rezos en torno suyo. Al cabo de unos minutos el muerto se incorporó y miró a su alrededor, como si se despertara de un largo sueño. El resucitado se vistió y sin pronunciar palabra tomó el camino de la montaña, donde debía vivir en lo sucesivo silencioso y aislado.

Lástima grande que no le sea permitido hacer un relato detallado de lo que vivió en ultratumba.

Información

Los consumos

Esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Alcalde se ha reunido la Junta municipal de alma; asistieron los concejales Sres. Barceló, Calafell, Juan (D. Rafael), Bannasar, Rosselló (D. Jaime) Fuster y Planas. No asistió ningún vocal asociado.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, aceptado por éste, respecto de la forma de hacer efectivo el cupo de consumos durante los años 1907 a 1911.

Se acordó, 1.º Que se haga efectivo el cupo de encabecamiento y los recargos municipales por medio de arriendo a venta libre de las especies gravadas.

2.º Que teniendo presente el cupo legal y la recaudación obtenida en años anteriores por derechos y recargos, se fije el tipo de subasta en 875.000 ptas. y apruebe el pliego de condiciones y presupuesto de consumos.

Y 3.º Que declare caso de urgencia la subasta de consumos a fin de poder anunciar su celebración en un plazo de 15 días.

Seguidamente se acordó fijar las condiciones de la subasta.

Y se levantó la sesión.

Tribunal provincial contencioso administrativo

En la Audiencia se ha verificado el sorteo para elegir los diputados provinciales que han de formar parte del Tribunal provincial de lo Contencioso-Administrativo habiendo resultado favorecidos:

Para vocales titulares, D. Francisco Socías Clar y D. Jaime Comas Socías.

Para vocales suplentes, D. Antonio Barceló Bosch y D. Emilio Morales Cirer.

En la «Cruz Roja»

Ayer noche se reunió en el local de la Cruz Roja, la Comisión de festejos de la misma, con el objeto de estudiar el modo y forma de adquirir recursos con que atender a la buena y caritativa marcha de dicha benéfica institución.

Entre los reunidos predominó la idea de organizar una función en el teatro Lírico si los empresarios de dicho coliseo se muestran conformes en acceder a tan caritativa petición. Para ello se nombró una comisión para que haga todas las gestiones necesarias a fin de que pueda llevarse a efecto en el mayor breve plazo posible.

Para Carnaval se proyecta la construcción de una carroza artística que irá tripulada por varios socios de la Cruz Roja, los cuales postularán por las calles con el objeto de recoger fondos, para la adquisición de materiales y demás atenciones de carácter indispensable que dicha institución necesita.

Y como último proyecto se puso a discusión, como ingreso permanente solicitar de las clases trabajadoras en fábricas y talleres y empleados del Estado, un centimo de peseta semanal que no dudamos se prestarán galantemente a entregarle dado el fin benéfico de dicho propósito.

La Cruz Roja es hecha para la caridad; de ella vive, si molesta al público continuando es porque las necesidades que ella siente le obligan; las peticiones que ella hace no son dispendiosas, se contenta con ínfimos socorros que si los da el público en forma de moneda, ella los devuelve en forma de socorros en los momentos de peligro inminente, en curaciones, operaciones quirúrgicas; en la más hermosa manifestación de la caridad.

Si este es su fin, que a todos nos beneficia, ayudemos a la buena marcha de la misma con tan ínfimos socorros pecuniarios y de esa manera evitaremos la desaparición de tan benéfica institución internacional.

Desearíamos tuvieran feliz éxito los proyectos que van a ponerse en práctica para la adquisición de fondos.

Pago de haberes

El señor Delegado de Hacienda nos suplica la inserción de lo siguiente.

«El Excmo. S. Director General del Tesoro público en telegrama que acabo de recibir, se ha servido disponer que la mensualidad corriente se satisfaga en la siguiente forma:

Día 20.—Clases activas y Clero.

Día 24.—Material.

Lo que se anuncia para que llegue a conocimiento de los interesados, pues de no presentarse al cobro de sus respectivos libramientos antes de finalizar este ejercicio, se devaluarán estos a las correspondientes ordenaciones para su anulación.»

El arbolado público

La Glorieta y el Borne

Lo exterior demuestra casi siempre fielmente la prosperidad ó adversidad de las personas y cosas. Así de una población que ostenta limpieza, jardines, paseos, pocas serán las personas que no crean en la vida próspera de la misma. Y si es viceversa, muchos acertarán al decir que el administrador del pueblo lleva vida lánguida ó espoco cuidados de su casa.

Ahora en Palma en lo que atañe al importante asunto de embellecimiento por medio del arbolado público, se experimenta un notable cambio, una notoria reforma.

Del paseo del Borne, del jardín de la Glorieta, han sido quitados árboles y arbustos. La última queda al parecer desmantelada. Sobre el particular versan gran número de conversaciones y en más de dos ocasiones hemos oído censuras dirigidas al Ayuntamiento que tal modificación consiente. Esta se efectúa bajo la dirección técnica del inspector municipal del arbolado público y catedrático de Agricultura del Instituto, D. Pedro Estelrich. A él nos hemos dirigido para que nos diera su impresión sobre tal reforma.

Esta mañana el señor Estelrich nos ha recibido en su casa y allá hemos escuchado las siguientes manifestaciones:

«Estos pasados días con motivo de haberse desamblado unos faros de árboles para la plantación, quedé en uno de los rincones de la Glorieta la peja y cañas en que venían envueltas, y los muchachos se apoderaron de este envuelto echándolo en el estanque del surtidor de dicho jardín.

No contentos todavía con esta hazaña, cogían piedras, sillares y los balaustreros de la balaustrada derribada estos días últimos por un carruaje y todo fué a parar en el estanque.

Ha sido preciso quitar el agua y sacar todos estos materiales a fin de que presentara buen aspecto, y no pudieran decir los turistas que visitaban una población poco cuidadosa de sus paseos y sitios de recreo.

Para evitar los desmanes de la chiquillería, ha sido preciso poner una guardia permanente a fin de tener los muchachos a raya. Lo grave del caso es que no quieren obedecer ni al guardia que trabaja en los jardines ni a los guardias municipales, dando respuestas que desdican de la buena educación.

La Glorieta estaba tan abandonada que ha sido preciso podar todos los árboles, arrancar seis acacias cuyas desmedradas copas indicaban que habían agotado los materiales nutritivos existentes en el suelo y quitar numerosos arbustos muertos por la misma causa.

En el rincón donde está situada la fuente existe un vertedero donde los vecinos arrojan todo lo que les estorba y como es difícil hallarles infraganti todas las semanas hay que limpiar dicho vertedero.

Si no da resultado la guardia permanente y no es posible evitar los desmanes de la juventud, será preciso abandonar este jardín tan higiénico en aquel concurridísimo sitio.

Referente al Borne, esta semana terminará el arranque de los perjudiciales ailantes y quedarán plantados los plátanos que los han de sustituir. El Borne quedará únicamente arbolado con el plátano, llamado el Rey de los árboles de sombra, que en pocos años, si las plantaciones se cuidan y no son objeto de los atropellos del vecindario, dará sombra completa al más concurrido de nuestros paseos.

Esta idea ha presidido el cambio del arbolado pues los ailantes llegados al término de su crecimiento ya casi no crecían por haber agotado las reservas del suelo y ser imposible proporcionarles otras nuevas estando como están las cunetas empedradas.

De seguir con los ailantes en el Borne habrá que renunciar a tener sombra durante el verano en muchos años, al paso que quitándoles hay que esperar del rápido desarrollo del plátano que a la vuelta de algunos años pueda pasarse por el Borne a la sombra de los mismos durante los meses de Julio y Agosto.

Para no ejecutar las reformas que prescribe la ciencia agrícola era inútil que yo hiciera el sacrificio de encargarme de la dirección del arbolado público y así debí comprenderlo el Ayuntamiento al acordar por unanimidad la transformación de dicho arbolado. Yo no hubiera seguido en el destino que desempeñé sin la condición de reformar el arbolado en todo cuanto necesitase; y cuantos ahora puedan censurar las reformas que se llevan a cabo es

seguro que dentro de algunos años mudarán de parecer, al tocar los beneficios que proporcionará al público la reforma.

Opino finalmente que es necesario constituir cuanto antes en esta ciudad una sociedad protectora del arbolado público cuyos miembros tengan la obligación de defender los árboles, pues sin aparatos que preserven el árbol de los ataques del hombre y sus guardia permanentes no es posible la crianza de ningún árbol en la población y en las fincas».

Hallazgo de un cadáver

En la calle número 16 de la calle del Sol de la villa de Petra fué encontrado el cadáver del vecino de aquella localidad Gabriel Mas Riutort, de 75 años de edad. Vivía solo en dicha casa.

Acudió la guardia civil y el Juzgado. El médico titular dictaminó que dicho individuo había fallecido de muerte natural.

En la Audiencia

Soñalamiento

Mañana a las diez y media tendrá lugar en la Sala de esta Audiencia provincial, la vista, en juicio oral y público con intervención del Jurado, de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de la Lonja contra Miguel Reinés y Jaime Arredondo por el delito de homicidio.

Representará el Ministerio Público el abogado fiscal señor Azpelmilla y la defensa de los procesados correrá a cargo de los letrados señores Pou (D. Antonio) y Fiol.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día, son los siguientes: Acta anterior. Cuentas.

Extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Noviembre.

Proposición que quedó sobre la mesa sobre el proyecto de ley de Asociaciones.

Oficios de los Jueces municipales pidiendo la designación de Tenientes de Alcalde para formar parte de la Junta de rectificación de las listas de Jurados.

Oficio del señor Gobernador trasladando la sentencia del Tribunal Supremo recaída en el recurso de alzada interpuesto por don Pablo Cavalier contra el acuerdo del Ayuntamiento de 23 de Noviembre de 1903.

Oficio del comandante de la brigada de bomberos participando el fallecimiento de un individuo de la misma.

Instancia de don Enrique Ordinas pidiendo se le nombre Ingeniero Electricista de este Ayuntamiento.

Decreto de la Alcaldía manifestando al Ayuntamiento no haberse presentado ningún pliego para optar a la subasta para la recaudación y aprovechamiento de los arbitrios municipales (Licencias para construcciones y emplazamiento de motores) para el trienio de 1907 a 1909.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la adjudicación definitiva de las subastas: Cerería, Suministro de todas clases de papel que necesite esta Secretaría y servicio de carruajes de alquiler.

Dictamen de la Comisión de Alumbrado proponiendo la adjudicación definitiva a favor de don Onofre Garau del servicio de alumbrado por petróleo para los años 1907 y 1908.

Dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo se conceda a don Dimas Perez, Jefe accidental de la Cárcel la gratificación que solicita como compensación al mejor gasto que le origina dicho cargo.

Otro id. id. proponiendo se conceda a don Rafael González el permiso que solicita para colocar una caseta en la plaza del Mercado, para dedicarse en ella a la venta de pañuelos y bisutería hasta el día 6 de enero próximo.

Otro id. id. proponiendo al Ayuntamiento acepte el traslado de la escuela de párvulos de la parte alta de esta ciudad que la maestra propon, de la casa en que se halla instalada a otra de mejores condiciones y el mismo alquiler que su propietario está dispuesto a ceder en arriendo al Ayuntamiento.

Otro referente al aumento de consignación que la real academia de Bellas Artes tiene pedido para atender a las deficiencias y precisas necesidades de la clase diurna de alumnas.

Otro proponiendo se conceda a D. Juan de la Gándara el permiso que solicita para colocar cuatro columnas de hierro con cartela del mismo metal para fijación de anuncios en distintos puntos de esta capital.

Otro proponiendo sea desestimada la solicitud del contratista don Juan Garau y Sastre pidiendo se le dispense la multa impuesta por demora en la terminación de las obras que tiene a su cargo para la construcción de sepulturas y terminación de una escalinata.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se autorice blanquear la fachada de la casa n.º 39 de la calle del Torrente.

Otro Id. id. para que se conceda permiso para construir una tagesa al servicio de la casa num. 4 y 6 calle de la Paz.

Otro Id. id. para construir un trozo de tagesa de empalme al servicio de a casa número 13 de la calle de Cavallería.

Otro Id. id. para revocar las fachadas, reparar canales y rejón general de las dos manzanas lindantes con las calles de Cotoner, Caro, Antich, Murillo, Hornabouque y Fábrica del arrabal de Santa Catalina.

Otro para blanquear la fachada de la casa n.º 1 de la Plaza de San Antonio.

Otro id. id. para efectuar la misma obra en la casa n.º 25, calle del Socorro.

Otro Id. id. para colocar un cierre de cristales en la casa n.º 4 de la calle de Duza.

Otro Id. id. para colocar puertas cerraderas en la casa n.º 9 al 11 de la P. de San Antonio y elevar unos 10 centímetros el portal de la tienda, variar algunos tabiques, embalsar algunas dependencias interiores y cambiar maderas en el segundo piso de dicha casa.

Otro Id. id. para construir una tagesa al servicio de la casa n.º 22 de la calle de Estadio General.

Otro Id. id. para colocar un chapado de piedra caliza en el zócalo de la fachada de la casa número 8 de la calle de Jaime II.

Otro Id. id. para descorchar y enlucir la fachada de la Sociedad del Circolo Mallorquín lindante con la calle de Palaco.

Otro id. id. para reparar la cañería que conduce el agua potable a la casa n.º 15 de la calle de la Birreteria.

Otro id. id. para efectuar la misma obra correspondiente a la casa n.º 3 calle de S. Miguel.

Otro id. id. para construir una pared de cerca en un solar lindante con la calle de Puigredón (Son Españolet) angular con el camino vecinal de Son Repiña.

Otro id. id. para enlucir las fachadas de la casa n.º 1 y 3 calle de Murillo angular con la de Ronda de Poniente; reconstruir la cornisa, modificar los vanos y abrir otros dos que se hallan figurados en la misma.

Otro id. id. para construir una casa en un solar lindante con el kilómetro tercero hecto. 1, de la carretera de Palma al puerto de Andraig.

Otro id. id. para blanquear la fachada de la casa n.º 47 y 49, calle del Sindicato.

Otro id. id. para descorchar y blanquear la fachada de la calle de Vallón n.º 6.

Otro id. id. para abrir una ventana en la planta baja de la casa n.º 6 de la calle de Torrella.

Otro id. id. para que se autorice ciertas condiciones la restauración de la casa n.º 2 y 4 de la calle de S. Miguel angular con la de Rubí.

Otro id. id. sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento el acta de liquidación y recepción provisional correspondiente a las obras de prolongación de la acera que conduce al camino de la Soledad.

Otro id. id. con respecto a las obras de construcción de una acera y muro de contención en el caserío vecinal de la Vileta efectuada por el contratista D. Sebastián Quetglas y Estarrellas.

Relación de pequeños desperfectos que deben repararse en la vía pública.

Otro id. id. proponiendo que se adjudique definitivamente a D. Jaime Tous la subasta para las obras de entretenimiento y conservación de la vía pública durante el próximo año de 1907.

Otro id. id. para que se adjudique definitivamente a favor de D. José Fortes Rey y Aguiló la propiación angular soberrante de la casa expropiada «C/ta Bitlas».

Otro id. id. para que se autorice la colocación de registros para la toma de aguas en la calle del Despañador (Son Alegre) al servicio de la casa de D. Gaspar Oms.

Otro id. id. proponiendo

A toda su familia y especialmente á su hijo político D. Bernardo Palmer la expresi3n de nuestro sentido pésame.

Recibimos la triste noticia de que ha fallecido en Madrid la niña Margarita Bargaete, hija del ilustrado Comandante de este apellido, muy estimado nuestro.

Victima de pertinaz dolencia falleció anoche el Honor D. Arnaldo Llinás y Saurina conductor del predio «Sona Pau» del término de esta ciudad.

Reciba su afligida esposa 6 hijos nuestro sentido pésame y sirva de lenitivo á su natural dolor la grata memoria que el finado deja, en los que en vida le trataron y hoy con su familia lloran la muerte de tan buen amigo.

Memorandum

PARA MAÑANA
Santos del día.—Fausta, virgen y Nemesio mártir.
Sol.—Sale á las 7 h. 5 m.; pónese á las 16 h. 28 m.

DE TEATROS

Principal

Por primera vez durante esta temporada se puso en escena la partitura Gli Ugonotti que tanto deleitó á nuestros abuelos.

Lucenti afianzó el criterio que el público tenía formado de él. Es un artista que tiene excelente escuela de canto y que sabe interpretar con fidelidad los personajes que representa.

Los coros... por los cerros de Ubea. La orquesta poco menos que regular y las bailarinas á la altura de los coros.

Numerosa fué la concurrencia que asistió ayer al Lírico, tarde y noche.

Terminado el despacho ordinario el Sr. Morales dice que hace algunas semanas quedaron sobre la mesa varios expedientes referentes al ayuntamiento de San José.

El Sr. Morales manifiesta que en una visita efectuada á la Misericordia y en un estudio hecho sobre la organizaci3n de imprenta de aquella casa, considera que sobra un temporero.

Además se acuerda dar con carácter interino una subvención á una mujer que tiene un niño de pecho y fué abandonada por su mari 6 dejándola en la más completa miseria.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesi3n, siendo las doce de la tarde.

Reconstituyente de primer orden.

Reconstituyente de primer orden.

XX REGALO
del Almanaque Bailly-Bailliere
2 Frascos de Loción violeta, de la acreditada fábrica de perfumería de Faubel Hermida, de Madrid.

Comisi3n Provincial

SESION DE HOY
A las 11'40 se ha reunido en el salón de la Presidencia y en sesi3n pública la Comisi3n Provincial.

Despacho ordinario
El Sr. Secretario, D. Silvano Font, ha leído el acta de la sesi3n anterior siendo aprobada.

Después se acuerda informar puedan ser remitidos al ministro de la Gobernaci3n los expedientes de los ayuntamientos de Formentera y Esporlas en los que solicitan se les autorice para crear arbitrios extraordinarios con que cubrir el déficit de sus presupuestos correspondientes á 1907.

Se entran de un recurso interpuesto por un vecino de San Lorenzo contra un acuerdo de aquel Ayuntamiento.

Se autoriza al Director de la Misericordia para adquirir papel para imprimir el Boletín Oficial.

El Director del Hospital participa que tres alienados han terminado el periodo de observaci3n sin que sus familias hayan incoado el expediente de reclusi3n definitiva.

Se entra la Comisi3n de la propuesta remitida por el Comisario de Guerra señalando precios á los artículos que se suministran á la tropa del Ejército y guardia civil.

El Arquitecto remite un estado de los gastos ocasionados en las obras efectuadas por administraci3n en los establecimientos provinciales durante el mes último.

Se aumenta cinco pesetas mensuales á una subvenci3n de lactancia concedida á un niño enfermo.

El alcalde de Son Servera participa haber invertido una subvenci3n de 150 pesetas, concedida por la Diputaci3n, en la construcci3n de un puente.

El Director de la Inclusa comunica haber otorgado dos escrituras de prohibimientos.

El Ayuntamiento de Felanig interesa que el Arquitecto formule la rasante de la plazuela del Arenal de aquella ciudad.

Terminado el despacho ordinario el Sr. Morales dice que hace algunas semanas quedaron sobre la mesa varios expedientes referentes al ayuntamiento de San José.

El Sr. Morales manifiesta que en una visita efectuada á la Misericordia y en un estudio hecho sobre la organizaci3n de imprenta de aquella casa, considera que sobra un temporero.

Además se acuerda dar con carácter interino una subvenci3n á una mujer que tiene un niño de pecho y fué abandonada por su mari 6 dejándola en la más completa miseria.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesi3n, siendo las doce de la tarde.

Reconstituyente de primer orden.

Gacetillas

Según fallo de la Junta de Administraci3n ha sido adjudicada al Resguardo de la Compañía Arrendataria, la aprehensi3n de 38 bultos, que condujo á Palma una barquilla del Resguardo del Estado.

Ayer empezaron las vacaciones de Navidad en el Instituto de esta ciudad.

El tiempo reinante hoy ha sido en extremo frío.

Mañana celebrará junta general para la renovaci3n de varios cargos la Real Sociedad Económica de Amigos del País.

Por una mala interpretaci3n se repartieron algunas participaciones del número 7829 de la Lotería Nacional del sorteo del 22 del presente mes, firmadas por Jaime Fiol, por lo que se replica á los que las tengan, se sirvan ir á cambiarlas antes de las diez de la noche del día 21 de este mes, en el domicilio que indica la misma papeleta, y á los que se presenten después de dicha fecha, se les abonará el importe de la papeleta que presenten del citado núm. 7829 sin derecho á más reclamaciones.

El Batall3n Infantil de La Puebla ha efectuado una excursi3n hasta Campanet, donde fueron observados por el Ayuntamiento de esta última villa.

Esta tarde á las cuatro y media ha llegado el vapor Lulio procedente de Valencia á Ibiza.

El considerable retraso con que ha venido es debido al temporal reinante.

Mañana llegará procedente de Barcelona el trasatlántico Catalina. Por la tarde saldrá para la Habana y escalas.

La Cruz Roja ha acordado conmemorar solemnemente la fiesta que todos los años dedica á su patr3n.

Por el Presidente de la Audiencia se cita á doña Juana Servera Perell3.

Anoche se presentó en la casa del teniente de alcalde D. Francisco Bonñin, la persona que había extraviado cierta cantidad de dinero, y que fué encontrada por dicho señor.

Este entregó á la citada persona que resultó ser doña Antonia Ana Vidal Tomás la cantidad de 75 pesetas.

El 10 de Enero próximo se celebrará un concurso con objeto de adquirir artículos destinados al Hospital Militar de Mahón.

El jefe de detall del parque Administrativo de suministros de esta plaza, anuncia un concurso para adquirir artículos con destino á dicho parque.

En Sóller durante el mes último ocurrieron 16 nacimientos y 8 defunciones.

El Ayuntamiento de Ciudadela ha acordado la adquisici3n del Molino y sus dependencias, sito en la Quintana de Mar para entregarlo al ramo de Guerra á fin de que se construya un cuartel para la Infantería.

Almorranas, Hugas, cúranse con la pomada antiherpética BOSCH. Contra Almorranas, exíñase en cada bote el nombre antiherpético. Bote 4 rles. De venta, Farmacia J. Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Los más molestos dolores reumáticos cedan á las primeras fricciones del Bálsamo Antireumático de Orive, 2 psselas frasco.

Conquechuco, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló-Frasco UNA peseta.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Turrones de Jijona
Los antiguos y acreditados turroneros Antonio Sevilla é hijo, participan á su numerosa clientela y al público en general que en el local de los otros años calle de San Nicolás, número 35, queda abierta la venta de los tan renombrados turrones de Jijona, fuerte de Alicante, yema, nieve, guirlache negro, de fruta, peladillas blancas, garrapiñadas, anises, piñones, cascas de Valencia, pasteles de gloria, calabazate y otros dulces.

Turrones Jijona y Alicante
A pts. 1'50 libra. 3'50 kilo
García: Jaime II—15—Sucursal, Antiguo Café Novedades.

PARA NAVIDADES
No dejes de probar los legítimos moscatels y jereces, vinos rancíes, rancietes, tintos y blancos.

25 Calle BROSSA 25
ISIDORO LASSALLE HIJO
Gafas y lentes
Cristal Roca Garantizado
Y DEMAS CLASES

Se gradúa la vista—Composturas
GEMELOS Teatro y campo
Últimas novedades
MOLDURAS PARA CUADROS
Oleografías, Grabados—Santos Paisajes
PRECIOS SIN COMPETENCIA

Más telegramas
El acta de Algeciras
Madrid 18 (3'19 m.)—Stokolmo.—Suecia ha ratificado el acta de la conferencia de Algeciras.

Honor al Cardenal Casañas
Barcelona.—Los católicos han desfilaro ante el Cardenal Casañas, para protestar de las insultos que le infirieron los republicanos en la Catedral.

Contra la libertad
Madrid 18 (11'5 m.)—Zaragoza.—Los diputados Sres. Izabal y Morote han regresado de Pamplona, en donde se celebró un mitin anticlerical.

Tropas para Tánger
Madrid 18 (11'5 m.)—Despachos del Ferrol nos anuncian, que á bordo del vapor Cambra, se han embarcado en aquel puerto fuerzas

de Infantería de Marina, que marchan á Cádiz, para incorporarse al batall3n expedicionario destinado á Tánger.

Barrio en peligro
Santander.—El Ayuntamiento del pueblo de Cillerigo comunica que un desprendimiento de grandes bloques sobre el canal del río Sorda, pone en grave peligro el barrio de Leporte.

Impaciencia
Los elementos militares demuestran impaciencia por conocer lo que ocurrirá en el Senado con motivo de las modificaciones introducidas en el presupuesto de la Guerra; en virtud de las cuales se suprimen las gratificaciones para aumentar el sueldo personal.

Bautizo—Autorizaciones
Madrid 18 (2'30 t.)—Se ha efectuado el bautizo del infante, hijo de la infanta D.ª María Teresa.

LA BOLSA
Madrid 18 á las 16
Interior contado. 81'35
Interior fin de mes. 81'42

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gástriga, Diarrea,
en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

Postales Navidad
propias para FELICITACION
Caprichosas y elegantes tarjetas postales ÚLTIMA NOVEDAD.

MOTO-NAFTA
Garantida para auto. moviles y motocicletas
Depósito: Droguería de Miguel Bestard, plaza de la Cuartera, número 2.

Regullá le dirigió una mirada estúpida.
—Ahora, busquemos al asesino,—añadió Tuhatrac.
—¿Al asesino?—preguntó el ex-notario, que parecía no saber siquiera las preguntas que hacía.

un puñal cuya hoja estaba impregnada de un veneno activo.
Diciendo esto, el príncipe emprendió resueltamente la marcha por el sendero que conducía á San Malo.
El sendero, que al principio estaba cubierto de arena, seguía por la roca, y esto hacía que las huellas quedasen invisibles.

ésta pudiera respirar con alguna libertad.
De repente sintió un estremecimiento.
Acababa de ver pendiente del cuello de la joven un medall3n, que abrió en seguida.

Estaba en presencia del cadáver del Buitre.
Medio loco, con los cabellos erizados, dando gritos y sin preguntarse siquiera quién podía ser el autor de aquellos crímenes, el ex-notario salió corriendo de casa, y montando á caballo partió al galope hacia la Lorgerie.

**BRONQUITIS
TOS
ASMA
ó RONQUERA**

Pastillas Balsámico-Pectorales

1. FREIXAS ROMERA

A base de Brea, Bálsamo Tolu, Savia pino, Terpinol y Eucalipto
12 años de grandioso y creciente éxito

Famosas por sus maravillosos resultados. 150 pesetas caja. Ventas al por mayor, Centro Farmacéutico, Farmacias y Droguerías

1. Freixas Romera
Farmacéutico
ARIBAU, 13.-BARCELONA

LOECHES
(La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua á medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados.
Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños
Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

Vapores Directos
Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New-Orleans saldrá de este puerto el día 19 del corriente el vapor

Catalina

De 6,800 toneladas, clasificado 100 A I del Lloyd.
Capitan D. ANTONIO JAUREQUIZAR.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas preparadas al efecto, los días 17 y 18 del corriente.

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías

Citrato de Magnesia granular efervescente **San-Imol**
Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Pedid en las buenas Perfumerías

Anti-Odonológico **San Imol**
Elixir dentífrico **Guimol**
Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Depilatorio imperial del Dr. Padro

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábricas, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Despacho—Príncipe de Cotons y 6.—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humoresales é infecciosas.
Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

BOCA sana,
la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Andreu.

Su uso blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Papeletas de empeño

Se da dinero sobre papeletas de empeño, ropas, alhajas, muebles, colniales, curtidors y sobre toda clase de efectos, así como á las clases pasivas.

Almoneda de libros en Español, Frances, Inglés ó Italiano á precios reducidos.
Casa de préstamos, Despuig 46.—SANTA CATALINA.

Leña Para quemar la hay muy buena y barata, para vender. Informes Centro de anuncios, P. Sta. Eulalia.

Se desea Vender una máquina de hervidos escopada á dos bombas. Informes Coll y Vicens, Olmos, 101.

Venta Se desea vender una casa en el Arrabal de Santa Catalina, con su jardín, fuente y de las comodidades, franca de censo, Informes, Centro de Anuncios.

En venta Lo está una conculda y acreditada casa de comidas, conocida por casa Gaspar, s. a. en la calle de Santsclia núm. 9, donde informarán.

Solución Benedicto
DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON ORESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos infecciosos gripales, enfermedades consecutivas, pinelencia, debilidad general, post-tracé, nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófulas, etc., etc.

Fresco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las **Hemorragias** (purgaciones) **Gesarran** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

83 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las laringitis convulsivas tan perniciosas, en los eczémicos y reumáticos, en la coqueluche, etc, etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

UDO STEINBERG, ingeniero
Barcelona Bruch, 56

Motores á gas **Kappel** Máquinas á vapor **Engelhart**

Venta exclusiva para las Baleares
MATERIAL Y MAQUINARIA ELÉCTRICA

Siemens==Schuckert

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olisaga n.º 1, Paseo d e Recoleta
Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas
PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencia
Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 41 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 113.643.837'38
Subdirección en Palma.—Calle de San Felú, núm. 32

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico
El día 17 de Diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirma y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MANUEL GALVO, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados-Unidos litorales de Cuba é isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Linea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores al día de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Cardpano, Oro y Guanao con trasbordo en Puerto Oabono y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Linea de Filipinas
El día 13 Enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. LOPEZ LOPEZ, directamente para Génova Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Batavia, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires
El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE TRUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 21 de Cádiz el vapor M. L. VILLA VERDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Póo
El 25 de Enero de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, por Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Linea de Tánger
Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Mauri, 4.

SANDALOPIZA MIL PESETAS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

El que prescriba CAPSULAS de SANDALOPIZA merece que las del doctor Piza, de Barcelona, y que cura más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Conjurado de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidos principios diagnósticos las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Pesa 4 pesetas.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pla, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Piza.—Desaprobada de Imitacion.

MILVROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES
URETRITIS PROSTATITIS-ORITIS
CATARRROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin dolor, sin molestias, sin consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías urinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, goma militar, diceria, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites é Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilico **Roob Costanzi**, depurativo inapereble de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de la huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo se vá ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, con tal atestigüe más que nada, el que se admite á los incurables el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Porteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada ASALTO, 4, BARCELONA

Se vende Un coche MILORD en buen estado y buenas condiciones; también se venden dos juegos de guaniones para tranco, uno nuevo y otro usado.

Informes. Centro de anuncios, plaza de Santa Eulalia-10.

Un vecino De Portol, desea comprar un caballo de 8 á 9 años de edad, que tenga ocho ó más paños de alzada. Informes. Centro de anuncios, plaza Santa Eulalia-10.

Casa y almacenes

Están para alquilar, en el Pont d'Ina frente la Harinera, los citados almacenes propios para cualquiera fabricación é industria, consta de dos almacenes, y un piso en todas las comodidades apetecibles, cocina, cochera y huerto, con árboles frutales de formas, Hotel Continental, San Miguel, 3.—Palma.

— 248 —

las cuerdas en busca de otra cabalgadura.

La carrera que emprendieron aquellos dos hombres era verdaderamente fantástica; pero como era muy temprana, encontraron poca gente en el camino.

Esto, unido á que los campesinos bratones no suelen ser curiosos, hizo que nadie pensase en seguirlos y que llegasen solos á la casita.

El príncipe, guiado por Ragoulin, entró en el gabinete donde Catalina continuaba durmiendo.

Las bujías acababan de consumirse.

El príncipe se arrodilló junto á Catalina, poniéndole la mano sobre el corazón.

Este latía.

—¡Vive!—dijo el príncipe.

—Sí,—contestó Ragoulin;—pero la otra ha muerto!

—¿Qué otra?

—Venid aquí... Mirad,—dijo Ragoulin.

Tuhatrac se encontró en frente del cadáver del Buitre.

Este tenía en la mano crispada un puñal.

El príncipe se lo arrancó, notando que la hoja estaba manchada de sangre.

—Le han asesinado,—dijo,—pero á

— 253 —

evidente es que esa normanda no era la mujer del colono de que se trata.

De pronto Tuhatrac se detuvo otra vez.

—¿Qué habéis visto?—le preguntó Ragoulin, que se había quedado á cierta distancia detrás de él.

—Mirad.

Diciendo esto le señalaba á unos cien pasos delante de ellos un bulto blanco que estaba tendido en medio del camino.

Ragoulin se estremeció.

—Parece un cuerpo humano,—dijo.

—Es vuestra normanda,—contestó el príncipe, continuando otra vez la marcha.

En efecto, la que yacía en medio del sendero era Mousseline.

Estaba desvanecida.

—¡Ah! ¡Miserable!—exclamó Ragoulin.

—Cállad,—dijo el príncipe, inclinándose para contemplar á la supuesta campesina.

—Es demasiado blanca para ser una mujer del campo,—dijo Tuhatrac mirándole las manos, en las que, efectivamente, se notaban todos los indicios de la eciosidad.

El príncipe desabrochó la parte superior del cuerpo de Mousseline para que

— 252 —

El príncipe se puso otra vez á andar, reflexionando:

—Si no es la mano de Olimpia la que ha esgrimido el cuchillo, ha sido una mano armada por ella.

De repente surgió en su cerebro una idea atrevida, casi extraña.

Se acordó de Mousseline, la amante de Gonidec, que, á creer los informes del conde Pablo, había ocultado al vizconde y le había defendido con una energía, un valor y una inteligencia digna de mejor causa.

Y preguntó de nuevo á Ragoulin:

—¿De manera que esa normanda es la esposa de uno de vuestros colonos?

—He de decir que ayer la ví por vez primera.

—¡Ah!

—Mi colono se ha casado hace poco.

—Ya.

—Y me ha enviado á su esposa para pagarme el arrendamiento.

—Así, pues, no la conocéis?

—No.

—¿Sois un imbécil!—exclamó el príncipe con severidad y continuando su marcha.

En segunda reanudó sus reflexiones, diciendo:

—Que la mano que ha herido haya sido armada por Olimpia ó Mousseline, lo

— 249 —

estas horas el asesino no está mucho mejor que ella.

El príncipe, separándose del cadáver del Buitre y tirando el suelo el puñal, volvió á donde estaba Catalina.

Entonces se fijó en las bujías, que estaban encendidas aún, y fué á apagarlas, murmurando:

—¡Ahora lo comprendo todo!

Ragoulin le miraba con aire estúpido.

—¿Sois vos quien ha abierto la ventana?—le preguntó el príncipe.

—Sí,—balbuceó Ragoulin.

—Pues habéis salvado la vida á la princesa.

El ex-notario seguía arrancándose, desgranado, los cabellos, ante el cadáver de la mujer que tanto había amado.

Tuhatrac desabrochó el cuerpo de Catalina para que pudiese respirar con mayor libertad.

Heche esto, la trasladó al lecho, y dejando abiertas la puerta y ventana para que se estableciese corriente de aire, salió de la estancia, diciendo á Ragoulin:

—Seguidme.

Maquinamente, el ex-notario bajó en pos de él.

—No nos ocupemos ya de la princesa,—dijo el príncipe;—dormirá todavía algunas horas y luego se despertará naturalmente.

— 247 —

al plantar imitar á las difelas ambos de que El católico tos pol banderá lados. nacional rras el eeneend. tiempo progres. La poci en esos dieran m grandes blanca m dique cap pedía d guerra en la m funestas.

Los e deber grave cas.

Los e lico k imprud carse e los ban los rad de los l que son elemens religio lntisim.

Qua Maura tal? Est el car guerra legalid, para se El S to de l de l tener que alpe.